

Columna: Jueves 02 de diciembre de 2010

- ¿Ya saben cuánto se van a dar de bono de fin de sexenio y trienio magistrados y diputados de Tlaxcala? ¡Se lo han de merecer por lo mucho que trabajaron!
- Ya somos 112 millones de mexicanos, de los cuales más del 50% está hundido en la pobreza?????
- Amalia García la ex gobernadora zacatecana deja atrás muchas deudas y más interrogantes. ¡Haber pocas mujeres gobernadoras y que resulten tranzas, no se vale!
- El futbolito rápido que pusieron en la esquina de la casa de gobierno además de robarse medio cauce del río no contempló estacionamiento propio.

Nos escandalizamos cuando sabemos lo que se van a dar de bono de fin de sexenio los magistrados tlaxcaltecas ¡500 mil pesotes cada uno!, y los diputados porque es final de sexenio y acaban su encargo se van a dar ¡180 mil!, todo esto además de los bonos chiquitos, pago de celulares, gasolina, gastos médicos -y los magistrados despensa de 15 mil pesos mensuales-; en tanto, los jubilados están pasando las de Caín, y nos dicen que al menos dos ya fallecieron, porque les retrasan tanto el pago de tratamientos y medicamentos, que se quedan sin liquidez para sobrevivir; se comenta que las personas que murieron fue porque tenían que pagar las diálisis de su bolsillo con la promesa de que en tres meses les rembolsarían el gasto. Entendemos que esto no es culpa de los diputados, ni de los magistrados, pero molesta que se sirvan con la cuchara grande mientras otros están muriendo de hambre; además, los diputados no dan una, hasta ya se les amparó el tranza y desorganizado edil de Apizaco, y los magistrados han confesado un tremendo atraso en el desahogo de los expedientes a su cargo, ¡que se pongan a trabajar y luego a cobrar! Afortunadamente los actuales diputados ya se van, tenemos la esperanza en varios de los que vienen -que no todos, pues hay por ahí dos muy tranzas- de que, con el prestigio de trabajadores que tienen, le quiten la mala fama al Congreso que le dejan los actuales "representantes populares".

Cuando conocimos las cifras del presupuesto, de las que presumen en páginas enteras pagadas por los diputados federales en los diarios locales y nacionales, nos asombró que aumentaran las partidas con base en los precios ficticios que asignaron al petróleo, la inflación y otras medidas totalmente subjetivas que obligan a preguntar ¿cuán real es el presupuesto de ingresos que aprobaron? Con sus malabares financieros confirman la percepción popular de que los legisladores al revisar presupuestos y leyes "hacen lo posible pero no lo deseable", ya que nunca se ponen las pilas, ni hacen a un lado sus intereses partidarios para obrar en favor de los intereses del pueblo y menos ahora, cuando ya se avizora la pelea por la presidencia de la república. En fin, cuando nos enteramos del número de habitantes que, según el último censo, tiene la república mexicana, casi nos infartamos, ya que la estimación previa era de un aumento de 8 millones, así que de 100 millones que éramos en el año 2000, pasaríamos a 108 millones en el 2010, pero resulta que ¡somos más

de 112 millones! En 10 años aumentamos 12 millones y para acabarla de amolar nos enteramos de que "Se quedaron sin empleo 66 mil más en octubre", o sea llueve sobre mojado pues la tasa de desocupación de la población económicamente activa se situó en 5.7%. En la sección "Economía", de La Jornada, leemos: "Con Calderón han salido de México 55 mil millones de dólares y por cada dólar que entra como inversión extranjera salen dos, documenta la balanza de pagos... de modo que el monto total equivale a poco más de la reserva internacional de divisas del país". Por otro lado, el INEGI nos informa que el campo mexicano se despobló y las ciudades crecieron, pues de tener el 29% del total de habitantes en 1910 pasaron a casi el 80% hoy, además de que del total de la población el 50% habita en cinco ciudades: Guanajuato, Puebla, Jalisco, Veracruz, México y el DF, esta última entidad con más de 20 millones de personas. México está en el lugar 11 de los países con más población en un mundo de 7 mil millones de seres humanos. Tenemos más mujeres que hombres y, como dice Zabludovsky, "al despertar después de un sueño inquieto, México se dio cuenta de que se le habían aparecido 4 millones más de pobres, herederos de todas las hambres padecidas por quienes los engendraron y padecerán sus hijos y nietos multiplicados". Como dato interesante el propio Zabludovsky nos dice que la población de la República Mexicana hace 100 años era de 15 millones y hoy es superior a 112, a sea que por cada uno de aquellos, ahora hay 8. El colmo, no se han distribuido justamente ni las riquezas ni las oportunidades. Y en esta década se extraviaron las esperanzas que cada cambio social,- como lo fue la alternancia-, trae consigo.

En la esquina de la Casa de Gobierno y la Avenida Revolución construyeron una cancha de futbol rápido, eso no es malo, sólo que: 1. La construyeron en un área prohibida, considerada federal y reserva ecológica; 2. Invadieron la mitad del río y 3. No tiene estacionamiento propio, así que por las noches, cuando llegan los jugadores -a quienes por cierto les cobran \$500 pesos la hora- estacionan sus vehículos en la curva que va hacia el parque ecológico en una y otra aceras, o sea, que para transitar por el Camino Real sólo hay un espacio. Llega a tanto el descuido de algunos padres, que apenas hace dos días abajo del anuncio del cine Miguel N. Lira estaba un auto estacionado en esa parte con un niño adentro ¿y el papá? ¡Esa falta de planeación! ¡Esos influyentes! En Tlaxcala estamos amolados, viendo que hay quienes quieren monopolizar todos los espacios y le dan en la torre a las áreas de reserva ambiental y convierten todo en opciones económicas. Ahora bien, hay que saber que en esta clase de actos nada derechos, está involucrado tanto el personal del ayuntamiento como el de ecología, de Conagua y hasta del gobierno estatal. No va a quedar de otra que comenzar a formar comités ciudadanos que frenen los abusos, tanto de particulares "influyentes" como de autoridades desaprensivas.

Dicen en mi tierra: "ser poca la pólvora y desperdiciarla en infiernitos": Eso nos pasó a las féminas con Amalia García la ex gobernadora de Zacatecas, ella y la de Yucatán eran las dos únicas mujeres que hasta hace poco ostentaban la más alta responsabilidad política en sus respectivas entidades. Amalia ya terminó, pero la Contraloría Interna de Zacatecas detectó contratos fuera de la ley, facturas falsas, manipulación de programas sociales, préstamos personales que no fueron cobrados y compras de manera directa, entre otras irregularidades. La dependencia mencionada encontró las anomalías en las secretarías de Desarrollo Agropecuario, de Finanzas, de Obras Públicas, de Desarrollo Económico, en el DIF, la Oficialía Mayor y en la Junta Estatal de Caminos. Confirmó también que la Auditoría Superior

de la Federación realiza 23 investigaciones a programas y fideicomisos federales de 2008, y que la Secretaría de la Función Pública está exigiendo el regreso de 658 millones de pesos a la Tesorería de la Federación por irregularidades detectadas en el ejercicio de varios programas. En la Secretaría de Finanzas fueron detectados 92 préstamos por 368 millones 310 mil pesos a personas físicas y morales, sin que haya partida legal y sin constancia de que el dinero fue cobrado. En el DIF estatal, que en algún tiempo estuvo encabezado por Claudia Corichi, hija de Amalia, se compraron 60 mil paquetes escolares mediante un contrato asignado de forma directa, pero no se encontró evidencia del contenido de esos paquetes ni de que hayan sido entregados; otros 20 mil paquetes se compraron con un contrato sin firma del oficial mayor. A partir de estas observaciones se abre un plazo de 22 días para que los aludidos aclaren la situación. También se detectó la compra de más de 300 botellas de tequila -que para apoyar a los artesanos-. La situación de Amalia es lamentable y su cachaza también, ya que argumenta que sus enemigos tratan de politizar las cosas, y en entrevista dice que ya se aclararán y además que no se descarta para buscar la presidencia nacional de su partido insisto o, de perdida, el gobierno del Distrito Federal. ¿Cómo la ven? ¡Qué cachaza!

De dulce, de chile y de manteca: Ernesto García Sarmiento quedó como presidente interino del tricolor y Sergio Pintor como secretario general ¿quién será el@ próxim@ president@, que saque adelante a este partido en el estado rumbo al 2012?... Nos pareció interesantísimo que el delegado de Semarnat Germán Parra Dávila haya entregado diez títulos de Zonas Naturales Protegidas a particulares, en los municipios de Tlaxco, Calpulalpan, Nanacamilpa y Altzayanca, entre las implicaciones que derivan está la de garantizar el no aprovechamiento de los recursos naturales, reforzar la vigilancia, cuidar los ecosistemas y verificar el no cambio de uso de suelo ¡ojalá resulte la medida y se busquen alternativas ecológicas sustentables, porque dicen los expertos que la pareja ideal es la formada por la ecología con la economía....y a estas alturas del partida Los titulares de la Semarnat y de Profepa señalan que en este gobierno no hubo interés ni por cuidar los bosques ni el Zahuapan..... Que se quejaron visitantes de la mala atención que tienen los animales que están en el zoológico de Tlaxcala, eso es malo, pero lo peor es que hace relativamente poco tiempo, circulaba el rumor de que el lugar había sido vendido a una empresa nacional y que los animales serían donados a otro espacio similar...

Nuestro correo para comentarios: susana_fernandez2@yahoo.com.mx

www.deshojandoelcempaxuchil.net